

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:45

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Jueves 21 de Julio de 2005

### Principales Titulares de Periódicos

#### La Prensa

##### **+EE.UU. pone en jaque a PLC**

+Secretario de Estado Adjunto dice que liberales deben decidir si son amigos o enemigos de Estados Unidos

+Cree que "conspiran" con los sandinistas para no destruir los Sam-7

##### **+Un muerto por accidentes de tránsito cada dos días**

+Entre las causas principales de accidentes destaca el exceso de velocidad con 724 casos, según la frecuencia con que las autoridades registraron la cantidad de infracciones cometidas

+El Distrito Cinco continúa en primer lugar en la ocurrencia de accidentes de tránsito, con 1,389 casos. Le siguen los distritos Cuatro y Tres, con 1,075 y 1,068 respectivamente

##### **+Le quitan visa de EE.UU. a Osuna**

+Preeti Shah, agregada de prensa de la Embajada de Estados Unidos en Nicaragua, informó que a Osuna, quien fue candidata a vicealcaldesa de Managua por el Partido Liberal Constitucionalista (PLC) en el 2004, se le aplicó la sección 212 (f) de la Ley de Inmigración y Naturalización de Estados Unidos

##### **+Animales llegan a posar al zoológico**

+Los animales que se recuperaban de lesiones y enfermedades provocadas por mal cuidado en cautiverio, abandonaron ayer la sede del Centro de Rescate, porque el Gobierno ordenó entregar ese terreno como compensación a una persona, a la que le confiscaron una propiedad en los años 80 y nunca se la devolvieron.

#### El Nuevo Diario

##### **+Confirman a Garza**

+Viene esta semana y mientras tanto "desvisan" a María Haydée Ozuna

+El ex embajador regresa ahora como Encargado de Negocios y con la misión de unir a "las fuerzas democráticas"

+A la diputada arnoldista le aplicaron la sección relacionada con actos de corrupción, pero ella "no ha sido notificada"

+Suspicias aparte, el FSLN está dispuesto a conversar con Garza, pero en el PLC hay un violento rechazo

##### **+“A Ortega le gusta derramar sangre”**

+Bolaños comenta discurso del 19

+López Baldizón expresa que hubo burla a símbolos religiosos y que la Iglesia debería protestar

+En el mismo almuerzo con el Presidente, Edén Pastora afirma que caudillo del FSLN "llena plazas, pero no llena urnas"

##### **+Arsénico en aguas de 48 municipios**

+Minsa cerró pozos envenenados

---

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:45

PAG - 2 -

+Entre localidades afectadas están Matagalpa y Estelí

**+Abuelita de Ismael viaja hoy a los EU**

+American Airlines respondió al llamado de END

+Altos ejecutivos de línea aérea dieron pasaje de ida y vuelta para doña Celia

**+Sería amenaza de “Gripe del pollo”**

+Podría convertirse en mortal pandemia y no hay capacidad para fabricar vacunas masivamente

+El sacrificio de millones de aves hará tambalear o quebrará muchas economías privadas

+La mayoría de naciones no está preparada para enfrentar la entrada de este mal hasta hace poco desconocido

### Editorial

#### La Prensa

##### **No es momento de partidos**

“De ninguna manera estamos pidiendo a los líderes, afiliados y simpatizantes de esos partidos, que se avergüencen de sus banderas y que las escondan. Tampoco lo decimos por miedo a las amenazas de Daniel Ortega, ni porque los pactistas tratan de descalificar las marchas cívicas por la presencia de los grupos partidistas con sus banderas y consignas. Al fin y al cabo, aunque no hubieran colores partidistas en las marchas cívicas, los neo ricachones pactistas de todas maneras descalificarían las marchas cívicas, precisamente porque éstas rechazan y condenan el pacto y la corrupción. La presencia vistosa de los partidos causa inconformidad en el movimiento cívico y provoca la sospecha de que quieren aprovecharse de las marchas y del esfuerzo de todos, en beneficio de sus intereses partidistas. Y de este modo la competencia partidista dentro del movimiento cívico podría convertirse, inclusive, en el germen de descomposición de esta lucha ciudadana que tantos corazones inflama, tantas conciencias despierta y tantos vigores une y moviliza. En la actualidad es obvio que los ciudadanos no desean ni les conviene la intromisión de los partidos políticos como tales y como se han presentado en las marchas cívicas de Managua y Granada. Éste es un momento en que más bien hay que cuidarse de los partidos políticos, porque estos tienden a promover intereses sectoriales en contra del bien común, como sabiamente lo advirtió George Washington en 1796, en su famosa Farewell Address”.

### Opinión

#### La Prensa

##### **Amarres rotos. (Sergio Ramírez)**

“En las calles de Managua hoy día los vendedores callejeros ofrecen juntas tres banderas distintas dotadas de un soporte para colocarlas en las ventanillas de los vehículos: la azul y blanco de Nicaragua, que es el símbolo de quienes están contra el pacto entre Daniel Ortega y Arnoldo Alemán; la rojinegra, que fue la bandera de la revolución sandinista y hoy es la bandera de quienes siguen a Daniel Ortega; y la bandera roja de los liberales adeptos a Arnoldo Alemán. Las ventas de las banderas azul y blanco son obviamente mucho más exitosas. La supervivencia está hoy en

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:45

PAG - 3 -

Nicaragua más allá de las ideologías. Alguno de ellos podrá ser partidario de Ortega, o de Alemán, o adversarios de ambos, pero eso no les impide ganarse la vida ofreciendo en venta las tres diferentes banderas. Seguramente si Ortega o Alemán fueran suficientemente populares, ofrecerían en venta sus retratos, pero no lo son. Es curioso. Hay en la calle retratos de Somoza en venta, pero no de ninguno de los dos caudillos dueños del pacto. Los amarres morales del país están rotos, y en este barco a la deriva, los pasajeros de tercera no se sienten comprometidos a sentir escrúpulos. Pronto, gracias al pacto, Arnoldo Alemán, condenado a veinte años de prisión por lavado de dinero, será declarado "valetudinario con enfermedad terminal" para que pueda salir de su hacienda, adonde fue trasladado por una gracia anterior. Semejante pretexto judicial, declararlo anciano con enfermedad terminal, escandalosa mentira, le permitirá pasearse libremente por las calles. Escrúpulos. ¿Eso con qué se come?".

### **En letra pequeña. (Fabián Medina)**

"MARCHAS Dice don Daniel Ortega que la gente tiene derecho a hacer sus marchas, pero no tiene derecho a "polarizar". Traduciendo: Hagan sus marchas pero sin reclamar por nada. ZORRO QUE COME HUEVOS... Cuando Daniel Ortega dice que este Consejo Supremo Electoral que le dará la victoria en el 2006 es el mismo que le dio la victoria a Alemán y a Bolaños, olvida decir que también es el mismo que le quitó, por decirlo amablemente, la Alcaldía de Granada a quienes la ganaron, el mismo que inhibió a Pedro Solórzano y a José Antonio Alvarado, el mismo que no dejó participar a varios partido políticos... El mismo que dejó ganar a Alemán primero y a Bolaños después por una sencilla razón: ellos eran parte del pacto. CHANCE Supongamos sí, que en las próximas elecciones ganará quien tenga más votos. Aún así, el único chance de rescatar a Nicaragua de las manos de Ortega y Alemán es juntando todas las voluntades, "tantos vigores dispersos", en torno a un planteamiento sencillo: "Todos contra el pacto". Buscar alianzas "ideológicas" como ha propuesto Eduardo Montealegre, o salir con el siempre dañino "si no soy yo el candidato no juego" es de hecho entregar maniatado al pueblo que busca desesperadamente una oportunidad para librarse de estos abusivos".

### **El Nuevo Diario**

#### **"Los de abajo" y el triunfo de una revolución. (Rodolfo Pérez García)**

"El triunfo de una revolución es algo más profundo, las plazas se llenan por el fervor histórico del pueblo, manipular la celebración del triunfo de una revolución es una falta de respeto a los verdaderos héroes y mártires, los que ya no pueden reclamar porque utilicen sus nombres y sus memorias para lavar la corrupción de sus enemigos, para quienes perdimos seres queridos en el logro de ese triunfo ya no nos dan miedo las amenazas por protestar, por decir basta al degenere con el que se manejan ahora las ideas revolucionarias, ya no dan miedo las amenazas de un levantamiento revolucionario, porque el único levantamiento posible en este país, es para expulsar de una vez por todas a estos llamados líderes que piensan vivir eternamente de una revolución pasada, la que ellos mismos ayudaron a desmontar, el único levantamiento revolucionario posible es contra el secuestro del partido por una familia que vive y sueña con el patrimonio de ese partido, de aquellos

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:45

PAG - 4 -

que les da terror dejar el poder, porque tienen que trabajar si dejan ese negocio revolucionario. Una vez más los de abajo debemos preguntarnos: ¿y entonces, pa qué se hizo la revolución?”.

### **Sin soberanía, no puede existir democracia. (Amaru Barahona)**

“En la visión de los teóricos del pensamiento político liberal clásico, de Locke a Montesquieu pasando por Rousseau, la piedra angular o premisa fundacional, para levantar el edificio del sistema político que llaman democracia, es la soberanía. En la evolución de las estructuras de poder en Nicaragua, este espacio jurisdiccional interno y autónomo que conlleva la soberanía, nunca ha funcionado, salvo dos breves períodos históricos, el del gobierno de José Santos Zelaya (1893 – 1909) y el del gobierno revolucionario sandinista (1979 – 1990). Los resultados de las votaciones en las elecciones nacionales (presidentes y diputados), en lo sustancial han sido condicionados por el intervencionismo imperial. Quienes en la coyuntura levantan el imaginario de “la democracia”, sea por el cinismo inercial con que la oligarquía colonizada ha utilizado este imaginario; sea por motivaciones más respetables, de naturaleza ideológica, que mueven a otros estratos que no calzan dentro de la cosmovisión oligárquica. Estos sectores, más allá de sus motivaciones y perspectivas, que no son homogéneas, tienen un comportamiento que los hace coincidir. Y es el de que en su discurso y en las consignas de sus movilizaciones, invisibilizan el atributo más importante del sistema político que nos rige desde 1990, y que es su total carencia de soberanía. Todos ellos llaman a este sistema una “democracia”; yo prefiero el término que acuñó R. A. Téffel para calificarlo, una mierdocracia. En realidad este sistema, esta mierdocracia, funciona en los hechos como han funcionado históricamente los protectorados en los imperios coloniales”.

### **La revolución sandinista y sus enseñanzas para el presente. (Fredy Franco)**

“De los hechos y procesos históricos más celebrados y recordados del siglo XX en el calendario histórico nicaragüense, está el triunfo de la revolución sandinista. El país necesita una administración pública sacrificada y honesta como la época de la revolución, en la que los altos funcionarios no ganaban como promedio no más de cien dólares y se promovió un alto sentido de austeridad y mística, que en la mayoría de los casos hoy no existe. El país necesita forjar soluciones colectivas como se desarrollaron en la época de la revolución. El trabajo colectivo, la organización y el sentido de solidaridad social permitieron hacer grandes obras y ahorrar muchos recursos económicos y financieros. Hace falta, como en los años 80, mejorar la distribución de la riqueza en el país. Es cierto, la economía del país está en crisis o estancada, pero se produce riqueza y lo poco que se produce está mal distribuido. Esas soluciones sacarían adelante al país y sus habitantes. Muchas de ellas se practicaron y rindieron sus frutos en la época de la revolución”.

---

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARÍA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:45

PAG - 5 -

### Caricaturas

#### La Prensa



#### El Nuevo Diario



### Principales Titulares de Páginas Interiores

#### La Prensa

##### **+Bolaños todavía no ve cercano el diálogo. (Pág. 3 A)**

+El presidente Enrique Bolaños aún ve lejano el sentarse a negociar directamente con el PLC y el FSLN

+Insiste en la idea de que debe haber cierto sigilo en la misión de Dante Caputo, enviado de la OEA

+Entrevista - Roger Noriega, subsecretario de Estado de EE.UU.:

##### **+“La OEA tendría que ver si el CSE es un árbitro justo”. (Pág. 4 A)**

Estados Unidos desea apoyar un proceso electoral monitoreado por la OEA y ver elecciones transparentes, donde no haya impedimentos para inscripciones de los candidatos más populares, y que el Poder Electoral respete la voluntad popular. Sobre una posible desaforación y juicio a Bolaños, esto sería “un serio desafío a la Carta Democrática Interamericana”

##### **+Fenosa pagará a Gecsa. (Pág. 6 A)**

+La cantidad podría ser algo mínimo del total adeudado, pero busca evitar paro de abastecimiento energético

+Esso alargó el plazo a Gecsa, antes de cortarles suministro de petróleo.

##### **+Se “calienta” pleito por incentivos. (Pág. 4 B)**

+Titular del Intur insistirá ante Hacienda en que se materialicen, para mantener crecimiento turístico

+Pero DGI y experto fiscal sostienen que sólo con la Ley de Bonos se perderían C\$700 millones

#### El Nuevo Diario

##### **+“Mi papel ahora es más histórico que operativo”**

+Tomás Borge Martínez, expresa que mantiene muy firme su espíritu revolucionario

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:45

PAG - 6 -

- \* Vincula su situación militante a la ausencia de su familia y no a roces con la señora Murillo
- \* Le aparece un enorme éxito la conmemoración del 19, y explica lo de la tarima donde lo ubicaron y “el movimiento” de Nicho Marengo
- \* Resiente con fuertes palabras una alusión que le hiciera Herty Lewites, y sindicó a Luis Carrión como “responsable de todo lo que ocurrió en la Seguridad del Estado, cuando era su viceministro del Interior”

### **+Liberalicen el transporte**

+En dos semanas se agota el período para que el Estado mantenga el subsidio a los transportistas, sin embargo, la Alcaldía de Managua y el Ejecutivo, no definen una salida a largo plazo para acabar con la crisis social vivida a mediados de abril. Lo que menos quiere la población es que se prorrogue el subsidio.

### **+María Dolores: “Ortega es irresponsable”**

+La diputada María Dolores Alemán, censuró ayer al secretario general del Frente Sandinista (FSLN), Daniel Ortega, porque en el acto conmemorativo al 26 aniversario de la Revolución Sandinista acusó a su papá, el reo Arnoldo Alemán, de haberle robado al Estado más de cien millones de dólares.

## **PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TV**

### **Canal CDNN**

Programa: **Entrevista CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitado: Oscar René Vargas, analista político

Tema: Análisis de la convocatoria que ha hecho la Red por Nicaragua y la que hizo el Frente Sandinista.

Vargas comentó que la derecha más recalcitrante de Nicaragua “debería de aceptar que el sandinismo es una fuerza política muy importante en este país” y que así lo demostraron en la concentración que hicieron en la celebración del XXVI aniversario.

Consideró que con esa expresión se concluye que Herty Lewites haya repercutido en forma importante a lo interior del Frente Sandinista. “Yo tomo dos ejemplos concretos; uno, la marcha que organizó la Red por Nicaragua el 16 de junio. En esa marcha tengo entendido que el señor Herty Lewites se comprometió a llevar siete mil personas y no llegó a los mil, la prueba de esto es que Herty Lewites se desinfló para los otros sectores porque vieron que no trabajaba. En Granada el grupo de Lewites iba en el centro, ya no iba atrás, no llega a doscientos o trescientos personas, entonces vos te das cuenta que lo que ha repercutido en el sandinismo, la cuestión de Lewites es menor de lo que ha repercutido el fenómeno de Eduardo Montealegre en el PLC”, apuntó Vargas.

Indicó que no es cierto que el Frente Sandinista llena solamente las plazas y no las urnas porque las recientes elecciones municipales las ganó el FSLN.

---

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARÍA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:45

PAG - 7 -

### Canal 11

Programa: **Causa Común**

Presentador: Eduardo González

Invitado: Eduardo Sacasa

Tema: Problemas de propiedad en donde se encuentra ubicado el Zoológico Nacional

Sacasa solicitó al Presidente de la República de Nicaragua, Enrique Bolaños apoyo para resolver el problema de ubicación que tiene el Zoológico Nacional ante los problemas de litigio de propiedad que enfrentan en los terrenos que están ubicados. “Mi esposa en varias oportunidades le ha mandado recado (al Presidente), le hemos pedido auxilio y no lo hemos tenido, ojalá don Enrique que es mi amigo ponga mano en esto, que lo haga por estos animalitos, que nos ayude” suplicó Sacasa.

El Ministro del MARENA, Arturo Harding, manifestó, “el Marena tiene la mejor buena voluntad de cooperar, yo esto lo veo como una situación de emergencia pero hay que darle solución de mediana y de largo plazo. Yo le explicaba a ellos que son las personas demandadas por alguien que está pidiendo que se le regrese un terreno, y aquí ha habido desalojos no solamente de animales, han habido desalojos de familias etc, y existe un procedimiento y como Marena no podemos intervenir en eso “. Al respecto propuso “traerse esos animales en una forma lógica... se traen a Marena, tenemos suficiente espacio, se dispone manzana y media, se cercan, se hacen las cosas necesarias y aquí se pone el Centro Nacional de Rescate Animal”, indicó Harding

### NOTICIAS DE TV

- + El Diputado Liberal Eduardo Mena, expresó no estar de acuerdo con aprobar el CAFTA, si antes no existe o se crean las condiciones humanas y laborales y la Asamblea Nacional debe garantizar a través de las leyes. Mena aseguró que el CAFTA sería para los productores como un huracán arrasaría con todo eliminando a los pequeños productores. **(Multinoticias, Canal 4)**
- + El dirigente de ANDEN, José A. Zepeda, expresó que existe un acuerdo verbal con el Ministerio de Educación Miguel Ángel García en cuanto a que este año no será obligatoria la alfabetización para que un estudiante pueda obtener su diploma de bachiller. **(Multinoticias, Canal 4)**
- + Más de 300 trabajadores de la Alcaldía de Managua temen despidos masivos por amenazas de la señora Sandra Moreno, de quien no saben si es Intendente del agua o funcionaria de la Alcaldía y es por eso que exigen se respete la estabilidad laboral de los trabajadores. **(Noticiero Independiente, Canal 8)**